

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 td.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 257.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### Escuela de Administración de la Armada

El Sr. Ministro de Marina ha contestado á los telegramas que les fueron dirigidos por las personalidades que asistieron á la Asamblea últimamente celebrada en la Sociedad Económica, con un telegrama circular en el que manifiesta que tan pronto ultime los presupuestos y la nueva Ley de Escuadra, se ocupará del asunto referente á la Escuela de Administración de la Armada.

Pero como precisamente en ese presupuesto que se está redactando en el Ministerio de Marina, debe consignarse la cantidad necesaria para el funcionamiento de la citada Escuela en el año próximo, sin cuyo esencial requisito no podría ésta funcionar en dicho año, el Sr. Alcalde, el Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, y nuestro Director, entre otros, en nombre de toda Cartagena, han vuelto á telegrafiar al Ministro, encareciéndole la conveniencia de ocuparse de ese asunto y resolverlo con tiempo suficiente para que tenga la debida dotación en el próximo presupuesto.

La Comisión que en breve marchará á Madrid á gestionar este importante asunto y nuestros representantes en Cortes, deben solicitar del Sr. Ministro de Marina, que sin perjuicio de sus múltiples ocupaciones, evite el demorar más la resolución que interesa toda Cartagena.

A continuación publicamos el telegrama recibido por el Sr. Alcalde y los que nuevamente se han dirigido al Sr. Ministro de Marina.

Del Ministro al Alcalde. En cuanto despache con los presupuestos y el proyecto de la ley de escuadra me ocuparé con todo interés del asunto que se interesa en su telefonema.

Alcalde al Ministro. Por encargo Asamblea que gestiona establecimiento en esta de Escuela Administración me permito encarecerle conveniencia resolución definitiva de este asunto antes que se ultime el presupuesto para que ésta pueda contener consignación necesaria. Este Ayuntamiento se asocia a estas aspiraciones que son de toda la población.

Madrid. Ministro Marina. Interpretando sentir unánime Prensa y entidades representadas en Asamblea Sociedad Económica para gestionar establecimiento Escuela Administración en esta capital Apostadero, me permito interesarle adopte resolución solicitada antes ultimar presupuesto á fin de que pueda consignarse en este la dotación necesaria, satisfaciendo así aspiración unánime Cartagena. Director Eco, Mateo Martín.

Madrid. Ministro Marina. Nombre Asamblea agradecemos el interés favorable establecimiento Escuela. Permitimonos observarle respetuosamente conveniencia resolución definitiva antes ultimar presupuestos que debe contener consignación necesaria. Director Económica, Francisco Ramos.

### ¿Qué ocurre?

Madrid 17-9-m. Con motivo de haber llamado el Conde de Romanones á los ministros se ha promovido gran revuelo político en todos los círculos.

Romanones solo dice que la reunión tuvo por objeto tratar de cosas políticas de las que deben guardarse gran reserva.

Estas declaraciones del Conde han aumentado la confusión.

### Criquiñuelas

Romanones toma á broma la cuestión del Vaticano, y Jones le dice á Roma, en estilo liso y llano.

Las Cortes no se abrirán hasta Octubre, según Brody coincidirá el fenómeno (cas, con la caída... de la hoja.

Se impacienta Melquiades, Ganmedes se alborota; nos quedamos con la miel en los labios. ¡Suerte local

Aspiran á Presidentes tantos próceres machuchos, tantos jóvenes vehementes, tantos nobles aguilucho, tantos chicos eminentes, y tantos truchas y truchos, que á todos los pretendientes les digo: Me sobráis muchos, muchos más que los presentes.

Jimeno opera en Ferrol, maniobra Luque en Madrid, Villanueva marcha á Cádiz, y debiera irse á Pekín.

Alba añora las estepas rusas y Valladolid, Barroso está en la Mezquita Cordobesa de muezzín.

Navarro duerme en Valencia, en la barraca del Cid. Suárez Inclán piensa en el Tajo y el Guadalquivir.

D. Alvaro vuelve alegre del Odeón de París. López Muñoz lee el catecismo del Padre Mir...

García Prieto y Valeriano, coquetean con Cambó, y en breve serán poder.

¡Poderoso es siempre Dios! Ya vadea el Rubicón, ya lo han hecho Gran Visir, ya el telégrafo nos dice: Llegué, juré y la cogí

X. Y. Z.

### NECROLOGIA

Esta tarde á las cinco ha sido conducido á su última morada el cadáver de D. Pablo Camas-Mata á cuyo fúnebre acto ha asistido un numeroso acompañamiento.

A su aflijida esposa y su hijo D. Pablo, no D. Tomás, como por error decíamos en la escuela mortuoria que anoche publicamos y demás familia, enviamos nuestro pésame más sentido.

### Sentenciado á muerte

Madrid 17-9-m.

El fiscal de la Audiencia ha hecho la calificación correspondiente en el proceso del atentado contra el Rey.

Considera á Sancho Alegre como autor de un asesinato frustrado con las agravantes de premeditación y alevosía, pidiendo para el procesado la pena de muerte. La causa ha pasado á estudio del defensor señor Barriovero.

### El Señor á los Impedidos

Esta mañana á las siete y media ha salido de la Iglesia de Santa María de Gracia, una solemne procesión con objeto de administrar la Comunión á los enfermos impedidos que lo han solicitado.

La procesión ha recorrido varias calles, y formaban en ella gran número de niños y niñas de las clases del Asilo de San Miguel y del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús é Hijas de María del Asilo de San Miguel.

El sagrado pan de la Eucaristía era llevado por el ilustrado sacerdote teniente cura de esta Iglesia, D. Patricio Aliaga Rubio.

Cerraba la comitiva una sesión de la guardia municipal al mando del Cabo Sr. Gimenez

### El cumpleaños del Rey

Con motivo de haberse celebrado hoy el cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, en los edificios públicos ha ondeado el pabellón español y los balcones ostentaban colgaduras.

Las tropas de la guarnición de la plaza y del Apostadero han vestido el traje de gala y por las baterías y buques de guerra surtos en el puerto se han hecho las salvas de ordenanza.

El Presidente del Real Club de Regatas nuestro querido amigo y tertulio D. José Arancibia ha dirigido á Madrid, con dicho motivo el siguiente telegrama: Mayordomo Mayor de Palacio. Madrid.

Ruégole presente á S. M. respetuoso homenaje de adhesión de este real club de Regatas. El Presidente, Arancibia.

### Teatro-Circo

Seguramente que mañana noche ha de verse este hermoso coliseo muy concurrido, pues la sección continua de cinematógrafo es verdaderamente notable pues en el programa figuran películas de larga duración que representan interesantísimos argumentos, y otras cómicas de gran efecto.

Como para esta clase de espectáculos el coliseo de la calle de Sagasta reúne inmejorables condiciones, es seguro que en la sección monstros de mañana noche se verá constantemente lleno.

### Boletín del Explorador

El ¡Domingo día 18 á las diez se encontrarán los Exploradores frente á la Sociedad Económica para emprender la marcha.

El itinerario á seguir y sitio donde establecer campamento será el mismo que el de la excursión anterior.

Cartagena 17 de Mayo de 1918.—P. O. del Comité, El Secretario, Antonio Trucharte.

El Consejo de Administración de «Los Previsores del Porvenir» como muestra de la gran simpatía que le inspira nuestra institución, ha acordado regalar la medalla de aquella altruista Asociación á todos los Exploradores de España que estuvieren inscriptos en la misma el día 4 del actual, día en que aquel Consejo tomó este acuerdo.

Se ruega á los Exploradores Cartageneros que se encuentren en estas circunstancias pasen lo antes posible nota á esta Secretaría, expresando número y serie de la libreta.

### LA PRESIDENCIA DEL CONGRESO

Madrid 17-9-m. Decláse que el mismo día de la apertura del Parlamento, siete diputados presentarían una proposición para tratar la cuestión de la provisión de la presidencia del Congreso.

Así de esta forma no se podrá aplazar la provisión de tan elevado cargo.

### CUENTO DEL SABADO

#### Historia de una estufa

I La Junta de accionistas habíase terminado. Al revisar los comprobantes del balance anual llevado á efecto por los dependientes del Banco, descubrióse una baja de 50.000 pesetas.

II En un risueño pueblecito de la provincia de Córdoba, circundado de blancas casitas, alegres como unas castañuelas y acariciadas por flores y enredaderas que trepaban hasta los sencillos aleros de sus tejados, para descender nuevamente, alzabase majestuoso el severo Palacio de don Pedro de Campo florido, señor de noble abolengo y guerrera estirpe.

Adela, hija de don Pedro, vivaracha, con esa vivacidad propia de las andaluzas, turbada continuamente la austera seriedad del Palacio con sus cantos, sus gritos, sus alegrías...

El pueblo entero respetábala y quería la por sus generosos impulsos hacia el bien y altruistas iniciativas. Contaba 10 años y su hermosura era alabada por todos.

¿Tenía novio? ¿Habría entregado su corazón al primer «guasa-viva» que lo hubiese solicitado? Es fácil. La juventud, como tal, inexperta, es muy propicia al amor. ¿Qué de extraño pues, tendría, que Adela tuviese ya el «suyo».

III Comisionado por el Banco, Ricardo, cajero del establecimiento, marchó al pueblecito andaluz con objeto de negociar algunos asuntos.

Su presencia en el pueblo, al principio inspiró simpatía y sus miradores desvivíanse por servirle; pronto comenzó á rumorearse que si la hija don Pedro, que si Ricardo... en suma, que los hombres tomáronle cierta antipatía y las viejas le miraban como á «bicho raro».

Y efectivamente; cierta tarde, paseando Ricardo frente al jardín que hermoseaba el soberbio edificio de don Pedro, fué visto por Adela.

La primera impresión de esta fué de extrañeza y curiosidad, más tarde de simpatía y finalmente ya se hablaron, pasearon juntos, empezaron á quererse.

Ricardo iba á abandonar el pueblo, por haber terminado los trabajos á él encomendados y ambos paseaban la última tarde contemplando el bello paisaje.

Despidióse Ricardo. Adela terminó diciéndole:

—Dentro de quince días marchamos á Biarritz. ¡Si vinieses!... Eso. ¿Por qué no has de venir? Anda, dí que sí. ¿Vendrás?

Iba Ricardo á contestarle que no, que carecía de fortuna, que sus ocupaciones se lo impedían... Detúvose; y suavemente, aproximándose, deslizó en sus oídos la palabra «iré».

Pronto desapareció por entre los sembrados, perdiéndose de vista.

### EQUIPOS PARA NOVIA

El viajante de la notable Casa de D. Benigno Palos de Palma de Mallorca, se encuentra en ésta (Fonda Francesa) por breves días, y ofrece á su numerosa clientela el rico muestrario que presentará á domicilio á quienes lo soliciten.

Juegos de novia, Mantelería, Juegos de cama, Colchas de seda y de Nausich y todo lo concerniente á ajuares.

### Para las damas

#### Traje de recepción

Hoy damos cuenta á nuestras lectoras de un modelo de traje para recepción que es una verdadera maravilla.

No puede pedirse mayor riqueza ni más refinado buen gusto. Ha sido confeccionado el modelo por una célebre casa de París, con destino á una ilustre actriz.

El traje es de raso bordado de perlas, velado por una ligera tónica de tul blanco, en que aparece también un delicado bordado. El cuerpo, se combina con el tul de la tónica, formando las mangas y cayendo á los lados de la cintura.

El traje es desabotado y por su aspecto, por la originalidad de sus líneas y por su suntuosidad es una preciosidad.



Estamos bajo el imperio de la melva.

Por calles y plazas se ven gran número de vendedores ambulantes pregonando esté pescado, y diciéndonos que son como perros.

Por las tardes acuden á la pescadería infinidad de hombres y mujeres, ansiosos de adquirir una melva, bien para comérsela frita ó bien en escabeche, que de ambos modos dicen que está riquísimo esté pez de sangre azul.

Unos dicen que la melva es perjudicial, pues como es muy «angulina» suele ser causa de ciertas erupciones a la piel, y otros aseguran que aunque se coman veinte «rodetas» de este pescado recién sacadas de la sartén, no perjudica á nadie, siempre y cuando se beban unos cuantos «dishes» del degustado para ayudar á la digestión.

La melva está en todo lo suyo, y en bodegones, en fondas y en casas particulares, es el plato del día.

¡Que aproveche!

Ya tenemos abiertos todos los coliseos, presentando cada cual espectáculos variados.

El Principal ofrece funciones de ópera cómica, con magníficas decoraciones, interpretadas por notables artistas.

El Teatro-Circo ofrecerá mañana noche una sección continua de cinematógrafo con la «mar» de películas, sensacionales unas y alegres y divertidas otras.

Maiquez, el coliseo de la calle de San Vicente, presenta además de las obligadas películas, la compañía Stela, cuyos artistas hacen unas pruebas, como dice Apoli cuando se «remonta», que lo dejan á uno verdaderamente sorprendido.

Y además de estos tres coliseos,

SIRO F. DE RETANA.